



XVI CONFERENCIA NACIONAL DEL PCV "ALBERTO LOVERA" (2da Fase)

DECLARACIÓN POLÍTICA

La XVI Conferencia Nacional del PCV "Alberto Lovera", en su segunda fase, realizada el domingo 17 de marzo de 2024, en la sede nacional del Comité Central, previamente convocada por el VIII Pleno del Comité Central del Partido Comunista de Venezuela (PCV), efectuado el 10 de Marzo de 2024, evaluó la situación nacional caracterizada por el creciente deterioro en las condiciones de vida de la clase trabajadora y el pueblo en general, como resultado de la continuidad de las políticas neoliberales del Gobierno de Nicolás Maduro y su estilo autoritario de gobierno, que profundizan la dependencia y distribución desigual de la riqueza socialmente producida, descargando sobre el pueblo trabajador todo el peso de la crisis capitalista y de las criminales sanciones imperialistas, mientras protege las ganancias capitalistas y los privilegios de las élites mafiosas.

Para la XVI Conferencia Nacional, otro rasgo distintivo del momento actual en el escenario nacional, es la continuidad del pacto de élites, que facilita la preparación de unas elecciones presidenciales signadas por maniobras antidemocráticas urdidas por la cúpula gubernamental y respaldadas por sus cómplices de la oposición, tanto la pro gringa como la subordinada, con la pretensión de perpetuar en el poder a Nicolás Maduro y su camarilla, o abrirle espacio victorioso a la fracción burguesa opositora, aún cuando ambas tienen el rechazo de la inmensa mayoría del pueblo venezolano. Intentan imponer un escenario electoral falsamente polarizado, que excluya de la confrontación política electoral a las corrientes genuinamente representativas del campo popular y de las organizaciones, movimientos y corrientes de las izquierdas revolucionarias.

La intervención judicial y administrativa de numerosos partidos políticos, las inhabilitaciones discrecionales, las amenazas, persecución y encarcelamiento de dirigentes sindicales, activistas sociales y políticos; las trabas y obstáculos para el registro de nuevas organizaciones con fines políticas o grupos de electoras/es y para la inscripción de candidatos o candidatas por iniciativa propia, en abierta violación al ordenamiento constitucional y legal vigentes; el registro express de partidos políticos afines a la alianza que encabeza el gobierno-psuv y la oposición colaboracionista, junto a la designación de rectoras y rectores del CNE, abierta y mayoritariamente identificados con el PSUV, tienen el propósito de propiciar la fragmentación de las corrientes opositoras, a la vez que anula la participación de la izquierda revolucionaria en el proceso electoral, con el objetivo de promover la abstención masiva que le asegure una victoria pírrica e inmerecida a la cúpula traidora del PSUV.

Lo anterior se agrava con los anuncios del CNE, sobre la fecha de elecciones presidenciales y el cronograma electoral, plenamente ajustados a los propósitos de la



XVI CONFERENCIA NACIONAL DEL PCV "ALBERTO LOVERA" (2da Fase)

cúpula del gobierno-psuv e indudablemente decididos por ella, con el aval cómplice de la oposición subordinada y colaboracionista. La elección presidencial para el 28 de julio, con lapsos brevísimos para todas las fases del proceso, que restringen el ejercicio de los derechos a la participación política y a la igualdad ante la ley, haciendo prácticamente imposible la inscripción de nuevos electores y electoras, el ejercicio del voto de las y los ciudadanos establecidos en el extranjero, junto a las más recientes inhabilitaciones de partidos políticos, deja en claro que el Gobierno pretende unas elecciones controladas, a su medida, con las oposiciones de cualquier signo fragmentadas, sin competidores reales, con alta abstención que produzca una escasa participación de votantes, para erigirse "victorioso" con lo que se conoce como "la minoría mayor". A la vez que intenta crear un clima artificial de violencia política, para justificar la criminalización de sus adversarios y ocultar sus maniobras ventajistas.

Todas esas actuaciones autoritarias y antidemocráticas hacen un profundo daño al pueblo trabajador de la ciudad y el campo, a las capas medias proletarizadas, a quienes se les impide contar con una alternativa electoral que dé respuesta a sus demandas económicas y sociales más apremiantes, para salir del estado actual de miseria e indefensión y poder conquistar una vida digna con justicia social, democracia verdadera y plena soberanía nacional.

Éstas maniobras antidemocráticas le cierran el paso a las fuerzas políticas que expresan los intereses de la clase obrera y el pueblo trabajador, como es el caso del Partido Comunista de Venezuela (PCV), que ha sido despojado arbitrariamente de su personalidad jurídica y de su tarjeta electoral, mediante la infame sentencia 1.160 del 10 de agosto del 2023, dictada por la Sala Constitucional del Tribunal Supremo de Justicia, para entregárselas a un grupo de mercenarios títeres al servicio de la cúpula neoliberal y corrupta del Gobierno. Igualmente actúan contra todo el conjunto de la izquierda revolucionaria, las corrientes auténticamente democráticas y las diferentes expresiones consecuentes del movimiento popular y patriótico, que luchan contra los causantes de la actual tragedia nacional: de una parte, la fracción burguesa, de neoliberales, mafiosos y corruptos de derecha, que controla el gobierno antiobrero y antipopular presidido por Nicolás Maduro, y de la otra, la burguesía tradicional, también mafiosa, corrupta, parasitaria y pro gringa que se agrupa en las diversas oposiciones de derecha, que se disputan el control del Estado para satisfacer los objetivos y apetencias geopolíticas del imperialismo estadounidense-europeo y de los grupos económicos que representan o de los cuales son parte y saquear así, los recursos públicos, condenando a la explotación y a la pobreza a las mayorías populares.

Frente a esta grave realidad, la XVI Conferencia Nacional del PCV "Alberto Lovera", en su segunda fase, llama a la clase trabajadora y a todo el pueblo venezolano, a organizarse, unirse y movilizarse para luchar por su derecho a salarios y pensiones indexados a la canasta básica, prestaciones sociales, organización sindical y convención colectiva; por la libertad de las trabajadoras, trabajadores, activistas sociales



XVI CONFERENCIA NACIONAL DEL PCV "ALBERTO LOVERA" (2da Fase)

y políticos presos por luchar; por servicios públicos eficientes, salud y educación públicas de calidad, en defensa de la naturaleza y la soberanía nacional, en fin, por una vida digna, en paz, con justicia social y verdadera independencia nacional, sin manipulación ni intimidación. La defensa y recuperación de éstas conquistas sociales y económicas vulneradas, nos obliga a movilizarnos también para derrotar políticamente el esquema autoritario, arbitrario y excluyente que, junto a sus cómplices, ha impuesto el gobierno madurista. Para ello, se hace necesario el resurgir de la potente, masiva e indetenible participación de todo el pueblo venezolano en las venideras elecciones presidenciales. Solo esa participación masiva, haciendo uso de su derecho a elegir sin dejarse intimidar, ni manipular, ni comprar, ni chantajear, hará posible la derrota de la actual cúpula traidora encabezada por Nicolás Maduro Moros, y estará en condiciones de enfrentar y derrotar cualquier situación contraria a los legítimos intereses de la clase trabajadora y el conjunto de las masas populares que, en el desarrollo de la lucha de clases, tengamos que enfrentar.

Es por tales razones, que el legítimo, digno, único e histórico PCV, junto a diferentes fuerzas políticas y sociales del campo popular auténticamente democráticas, patrióticas, antiimperialistas y revolucionarias, de la izquierda consecuente, nos esforzamos por conformar una alternativa organizada y combativa, que confronte y luche contra la indignidad y la inmoralidad de las élites corruptas y autocráticas que actualmente ostentan el poder. Ésta alternativa popular va más allá de la coyuntura electoral, pero, en el contexto de las elecciones, trabajamos por romper el esquema de la polarización fraudulenta y autoritaria que intentan imponer las cúpulas gobernante y de la oposición de derecha, a cuyo efecto avanzamos en conjunto con una diversidad de fuerzas, movimientos y corrientes del campo popular, en la construcción de una propuesta candidatural que, nucleada en torno a unas bases programáticas y una instancia orgánica amplia y unitaria, nos permita presentar una opción electoral presidencial que responda a los intereses del pueblo trabajador venezolano de la ciudad y el campo, enfrentando y superando los inconstitucionales obstáculos que impone la autoritaria élite gobernante para aferrarse ilegítimamente al poder.

No deja de hacerse cargo la XVI Conferencia Nacional del PCV "Alberto Lovera", de la profundización de la crisis general del sistema capitalista mundial en su fase imperialista, que genera una compleja y peligrosa realidad internacional, en la que se agudiza la lucha de clases, al igual que se profundizan las confrontaciones intercapitalistas en disputa por un nuevo reparto del mundo, que propicia guerras y conflictos regionales, como son los casos más notorios en Ucrania, en tanto teatro de operaciones militares de las grandes corporaciones transnacionales y los estados a su servicio, al igual que el criminal genocidio que comete el Estado sionista de Israel contra el Pueblo Palestino, hacia quien expresamos toda nuestra solidaridad militante.

En virtud de las anteriores consideraciones, la 2da fase de la XVI Conferencia Nacional del PCV "Alberto Lovera", en correspondencia con lo establecido en los



XVI CONFERENCIA NACIONAL DEL PCV "ALBERTO LOVERA" (2da Fase)

estatutos del Partido Comunista de Venezuela (PCV) y de acuerdo a la Línea Política aprobada por el **XVI Congreso Nacional del PCV (3-5 de noviembre 2022)**, decide:

1. Reiterar la solidaridad del Partido Comunista de Venezuela (PCV), con las trabajadoras y trabajadores, activistas y luchadores sociales y políticos presos por luchar. Exigimos su inmediata y plena libertad.

2. Continuar fortaleciendo el proceso de **AMPLIA UNIDAD DE ACCIÓN DE MASAS**, que tiene como centro de su acción la articulación y coordinación de los movimientos obrero-sindical, comunero y popular, para enfrentar la política al servicio del capital que ejecuta el gobierno del presidente Nicolás Maduro Moros y la cúpula del PSUV. En tal sentido, en lo que concierne al sector sindical, nos hacemos parte activa en las instancias unitarias amplias, en las que convergen diversas corrientes sindicales con contenidos ideopolíticos divergentes, siempre y cuando coincidamos en la defensa de los objetivos reivindicativos de la clase trabajadora. Así mismo, impulsaremos la conformación de espacios unitarios de carácter clasista.

3. Expresar nuestra solidaridad con las distintas luchas que impulsa la clase trabajadora venezolana y demandamos el restablecimiento de sus derechos laborales, en particular el aumento de salarios y pensiones indexados a la canasta básica, tal como lo establece el artículo 91 de la Constitución, la restitución de las prestaciones sociales, el respeto a los derechos de organización sindical, convención colectiva y a la huelga.

4. Hacer llegar a los millones de familias venezolanas, afectadas por la diáspora de la migración, un saludo fraterno y solidario, junto al compromiso de promover a nivel internacional, en conjunto con los partidos comunistas y obreros de los países con mayor presencia de compatriotas migrantes, iniciativas dirigidas a garantizar el respeto de sus derechos laborales, sociales y políticos establecidos en las leyes nacionales de dichos países y en los convenios internacionales suscritos por Venezuela.

5. Fortalecer la política de **REAGRUPAMIENTO DE FUERZAS DEL CAMPO POPULAR, auténticamente democráticas, patrióticas, antiimperialistas y revolucionarias**, que avanza con la constitución del **ENCUENTRO NACIONAL EN DEFENSA DE LOS DERECHOS DEL PUEBLO** y creación de la coalición política electoral **ENCUENTRO POPULAR ALTERNATIVO (EPA)**. A tales efectos, se encomienda a las direcciones regionales, locales y Células del PCV, con base a las orientaciones que trace el Comité Central y el Buró Político, continuar en el proceso de su organización a nivel de cada estado del país y área sectorial.

6. Reiterar la condena y rechazo al asalto e intervención de que ha sido objeto el Partido Comunista de Venezuela (PCV) y sostener las acciones políticas, jurídicas, propagandísticas y de masas que se han venido cumpliendo a nivel nacional e



XVI CONFERENCIA NACIONAL DEL PCV "ALBERTO LOVERA" (2da Fase)

internacional. Exhortar a los organismos regionales, locales y celulares a permanecer en alerta y reaccionar oportunamente ante las situaciones que se vayan presentando.

7. Rechazar y condenar las recientes decisiones del CNE, que limitan y restringen la participación política electoral, tanto las que se derivan del cronograma electoral, como las recientes inhabilitaciones aplicadas a numerosas organizaciones políticas. La segunda fase de la XVI Conferencia Nacional del PCV "Alberto Lovera", expresa su solidaridad con todos los partidos políticos arbitraria e ilegalmente inhabilitados e intervenidos por vía administrativa del CNE o judicial del TSJ.

8. Proponer al conjunto de las organizaciones y movimientos excluidos del sistema político por decisión arbitraria, autoritaria e ilegal del CNE o el TSJ, la conformación de un espacio de encuentro e intercambio para avanzar en la articulación y defensa de la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela, particularmente, en éste caso, en lo que concierne a los derechos a la participación política y electoral y al protagonismo social.

9. Ratificar nuestra solidaridad con el Pueblo Palestino y reiterar nuestra condena a la masacre genocida que en su contra comete el Estado sionista de Israel y, a la vez, aprobar la ejecución de una campaña nacional que desenmascare el carácter racista, expansionista, colonialista y genocida de la ideología sionista, así como su condición de instrumento al servicio del imperialismo.

10. Proponer al pueblo venezolano, en particular a sus clases trabajadoras y a las fuerzas aliadas del campo popular, auténticamente democráticas, patrióticas, antiimperialistas y revolucionarias, la candidatura presidencial del periodista **MANUEL ISIDRO MOLINA**.

11. Con base en las disposiciones estatutarias vigentes, se acuerda autorizar al Comité Central del Partido Comunista de Venezuela (PCV), para convocar (siempre que sea estrictamente necesario), una 3era fase de ésta XVI Conferencia Nacional del PCV "Alberto Lovera", para conocer y resolver sobre materias que son de su exclusiva competencia.

¡PCV: SIEMPRE EN PIE, SUMANDO FUERZAS Y ORGANIZANDO LUCHAS!

XVI Conferencia Nacional del PCV "Alberto Lovera" (2da fase)

Caracas, 17 de marzo del 2024